

DECLARATION DE LA REPUBLIQUE DE GUINEE (ITC JAG 57)

Par Mohamed Nassir CAMARA, Chargé d'Affaires

Madame la Présidente,

Mesdames et Messieurs,

A l'occasion de cette réunion annuelle, c'est avec un immense plaisir que je prends la parole pour saluer, au nom de mon pays, la République de Guinée, la fructueuse coopération que nous entretenons avec le Centre du Commerce international (CCI) depuis plus de 20 ans. La relation s'est avérée constructive dans le renforcement du tissu économique du pays, notamment au niveau du secteur privé.

L'expertise et le soutien du CCI ont en effet contribué à l'éclosion d'industries locales, à la création d'emploi et d'opportunités de développement personnel et professionnel en faveur des populations.

Je pense à tous ces jeunes qui ont pu créer leurs entreprises pour avoir été accompagnés et appuyés dans leurs projets et démarches. Je pense à ces coopératives agricoles gérées par des femmes qui ont pu, grâce aux équipements modernes et subventions qui leur ont été fournis, accroître leurs productions, leurs ventes, et créer à leur tour d'autres emplois.

L'un des programmes qui ont marqué cette collaboration est le programme INTEGRA, une initiative phare du CCI en Guinée. A travers INTEGRA, de nombreux agents économiques ont pu dynamiser leurs activités et améliorer la compétitivité de leurs entreprises au sein de chaînes de valeurs prioritaires. Les formations et les conseils techniques fournis dans le cadre de ce programme ont permis de moderniser des unités industrielles et de créer des emplois durables dans les secteurs comme la transformation agro-alimentaire, les technologies de l'information et de la communication, les services.

Parmi les résultats tangibles atteints par le programme INTEGRA cette année, je voudrais énumérer, entre autres:

- L'organisation du premier « job dating » pour les métiers du numérique en Guinée, conjointement avec le Ministère de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle et de l'Emploi, en vue de favoriser le recrutement au sein d'entreprises, des meilleurs jeunes talents dans ce domaine ;
- La concrétisation de contrats de sous-traitance entre PME guinéennes « championnes » et l'écosystème minier, y compris au niveau de la Compagnie du TransGuinéen, une *joint-venture* tripartite entre l'État guinéen, Winning Consortium Simandou et Rio Tinto, établie l'année dernière, qui ambitionne de faire du corridor de Simandou le plus grand projet minier du Continent ;
- L'obtention, pour des dizaines de PME guinéennes, de financements du Projet de Développement Agricole intégré de Guinée (PDAIG) financé par la Banque Mondiale;

- Le lancement, au mois d'avril, d'un programme de « formation des formateurs » de six mois au centre de couture de Kipé, en banlieue de Conakry, afin de promouvoir l'excellence des futurs enseignants d'écoles professionnelles dans le domaine.

J'évoquerais également le Fonds fiduciaire multipartenaires des Nations Unies pour les migrations (MPTF) qui, grâce à l'appui du CCI, a contribué à faciliter les flux commerciaux dans la zone frontalière que la Guinée partage avec le Libéria et la Sierra Leone en traitant les obstacles non tarifaires, en renforçant l'accès au financement, en appuyant des coopératives de femmes.

Le CCI a en effet été un partenaire viable dans la promotion de l'autonomisation économique des femmes en Guinée. L'initiative *SheTrades* a permis d'encourager et soutenir la participation des femmes dans commerce international, de renforcer leurs capacités entrepreneuriales, d'accroître l'accès aux marchés mondiaux et de créer un environnement propice à leur réussite économique.

Mesdames et Messieurs,

La coopération entre la Guinée et le CCI, avec des programmes tels que INTEGRA, *SheTrades* et MPTF, est un exemple concret de la manière dont les partenariats internationaux peuvent faire avancer le monde vers un avenir meilleur. En travaillant main dans la main, nous surmontons des défis, créons des opportunités, et bâtissons un avenir prometteur pour les populations.

Je tiens ainsi à exprimer ma profonde gratitude au CCI et à ses équipes dévouées pour leur engagement inlassable en faveur du développement de la Guinée à travers ces programmes innovants.

Je voudrais, à l'occasion, adresser mes chaleureuses félicitations à notre concitoyenne, Madame Aissatou Diallo, ici présente, pour sa récente nomination au poste de Cheffe du Bureau pour l'Afrique. Madame Diallo, nous savons compter sur votre soutien solide et votre dynamisme avéré. Ensemble, nous continuerons à œuvrer pour un commerce inclusif, durable, équitable, au bénéfice des populations qui en ont le plus besoin.

J'exprime également mes sincères remerciements aux bailleurs qui financent la mise en œuvre de ces programmes en Guinée, en particulier l'Union Européenne, les Nations Unies et la République de Corée à travers la KOIKA.

Pour terminer, je voudrais ici réaffirmer l'engagement du Gouvernement guinéen en faveur de la coopération avec le CCI ainsi que d'autres partenaires poursuivant les mêmes objectifs. Ensemble, nous continuerons à bâtir un monde où le commerce est un moteur de développement et de progrès pour tous.

Je vous remercie.